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A TRANSPORTISTAS
PARA VERIFICACIÓN
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Cinco Cinco científicos de la científicos de la BUAP son distinguidosBUAP son distinguidos  como como 
Investigadores e Investigador Nacional Investigadores e Investigador Nacional EméritoEmérito

Arzobispo de Puebla 
ofrece misa dominical en 
memoria de los periodistas 
asesinados en México
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VW inicia 2023 con 
paro de labores en tres 
segmentos por falta de 
semiconductores
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Claudia Sheinbaum Claudia Sheinbaum 
reinagurareinagura el tramo  el tramo 
subterráneo de la Línea 12; subterráneo de la Línea 12; 
insiste que insiste que permanencia permanencia 
de la Guardia Nacionalde la Guardia Nacional 
en el Metro es en el Metro es por la por la 
seguridad de usuariosseguridad de usuarios

Encuesta definirá 
si soy candidato 
de Morena a la 
gubernatura de 
Puebla en 2024: 
Ignacio Mier
El coordinador de los diputados El coordinador de los diputados 
federales del partido Morena, federales del partido Morena, 
Ignacio Mier Velazco, destacó Ignacio Mier Velazco, destacó 
que serán las encuestas del que serán las encuestas del 
momento y no la imposición las momento y no la imposición las 
que definan si será el candidato que definan si será el candidato 
oficial a la gubernatura en 2024. oficial a la gubernatura en 2024. 
El secretario de Gobernación, El secretario de Gobernación, 
Adán Augusto, estuvo el Adán Augusto, estuvo el 
viernes en Puebla y reunió a los viernes en Puebla y reunió a los 
legisladores Armenta y Mierlegisladores Armenta y Mier

EN OPINIÓN DE
Mauricio Saldaña

La tromba de 
Yasmín Esquivel
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Es prioridadEs prioridad en este 2023  en este 2023 mejorar mejorar 
penales y hospitalespenales y hospitales de Puebla de Puebla

Aunque municipios 
no pueden con la 
dotación, colectivos 
captan firmas para 
remunicipalizar el 
servicio de agua
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ANGELOPOLITANAS

En el frio enero de 2023, empezó a definirse la terna de poblanos que 
buscarán la candidatura de Morena al gobierno del estado, el próximo 
año.
La presencia el viernes del secretario de Gobernación, Adán Augusto 
López, en Puebla en diversos actos, marcó los tiempos y aunque 
dijo no ser réferi para levantarle la mano a nadie, lo cierto es que 
su gesto fue en ese sentido cuando concluyó el encuentro sobre la 

Reforma Política.
Ahí, extendió los brazos y a sus costados estaban los legisladores poblanos 

Ignacio Mier Velazco y Alejandro Armenta Mier, quienes hicieron lo mismo y en los 
hechos se confirmaron como dos precandidatos fuertes a la gubernatura poblana.
Horas antes, en Casa Aguayo, en la reunión con el gobernador Sergio Salomón 
Céspedes y su gabinete la diputada petista, Norma Merino, tomó la palabra para 
felicitar por su cumpleaños al secretario de Gobernación estatal, Julio Huerta. Adán 
Augusto felicito al cumpleañero, no sin decir que le provocó sonrojo la mención. El 
barbosismo tiene aspirante y es natural, porque es primo del extinto mandatario.
El fuerte precandidato presidencial, no dejó e pasar la ocasión para demostrar 
que tanto conoce al estado en su reunión con los empresarios, más de 300, a los 
que saludó de mano y dejo la impresión de que además de ser el operador político 
de Palacio Nacional, su voz se escucha y será determinante en las elecciones de 
2024, sea o no el candidato.
En Puebla hay terna, por orden alfabético: Alejandro Armenta, Julio Huerta y 
Nacho Mier.

Para no ir lejos, el coordinador de los diputados federales de Morena, 
Ignacio Mier Velazco, destacó ayer domingo que serán las encuestas 
del momento y no la imposición las que definan si será el candidato por 
su partido a la gubernatura de Puebla para las elecciones de 2024.
Desde Puebla capital, reiteró su llamado a la unidad y dijo que las 
expresiones de apoyo o respaldo a sus aspiraciones son notorias por 
parte de los poblanos y al ser algo natural “eso no se puede parar”. 
Precisó que en caso de no verse favorecido en esta aspiración que 

hasta ahora los poblanos respaldan, está dispuesto a sumarse a quien 
sea el elegido y más si es “mujer”.  
“No tengo ningún empacho en decir que sí es una aspiración legítima, pero que 
será producto de los resultados que den las encuestas en su momento. Sí, se 
están sumando a esta voluntad poblanas y poblanos de todas las clases sociales, 
oficios (…)”, citó.
Nacho Mier aclaró que sus aspiraciones políticas personales no entorpecen las 
del resto de los aspirantes, incluyendo aquellas del género femenino tienen para 
competir en 2024. Más claro…

Hablando de operación política, el sábado en el Palacio de Covián, y por 
instrucciones del presidente López Obrador, se reunieron la dirigencia 
nacional de Morena con gobernadores de su partido para instruir “piso 
parejo” en el trato a los aspirantes presidenciales que buscan contender 
en 2024.
Las instrucciones presidenciales fueron planteadas a los mandatarios 

y a sus representantes, durante una reunión a puerta cerrada, en el Salón 
Juárez, de la Secretaría de Gobernación. El dirigente nacional de Morena, Mario 
Delgado, entregó una carta a los ejecutivos estatales en la que detalló el plantea-
miento, con el que se busca garantizar condiciones de equidad en la contienda.
“El tema principal es que la dirigencia nacional pidió piso parejo y trato parejo para 
las cuatro corcholatas”, trascendieron. En la reunión estuvieron presentes dos de 
los aspirantes presidenciales: Sheinbaum y Adán Augusto López, quien fungió 
como anfitrión.
De acuerdo con una publicación de la Jefa de Gobierno, entre los asistentes estu-
vieron las gobernadoras de Campeche, Colima, Guerrero y Tlaxcala, así como los 
gobernadores de Chiapas, Nayarit, Puebla, Sonora, Tabasco y Veracruz.
Las instrucciones están dados a los morenistas, desde Palacio Nacional, López 
Obrador ha llamado a los interesados en la candidatura y a sus simpatizantes a 
actuar con cuidado, para evitar sanciones por parte de las autoridades electorales. 
Sobre aviso no hay engaño.

Ahora que la política sólo se enfila a 2024, el Partido del Trabajo en Puebla 
nombró a la diputada Nora Merino como encargada de afiliación municipal 
y a Antonio López Ruiz como líder de la bancada en el Congreso local.
Incluso, su dirigente nacional del PT Ernesto Villarreal comentó que buscarán 

mantener la alianza “Juntos Hacemos Historia” con Morena y el Partido 
Verde Ecologista, sin embargo, no descartan buscar candidatos para 
las más de dos mil posiciones que habrá disponibles el próximo año.

Durante su visita en Puebla para dar dichos anuncios, el líder nacional 
hizo público el nombramiento de Nora Merino como coordinadora de 
filiación municipal del PT, se encargará de coordinar a la militancia 
petista de cara a la jornada electoral, aunque en los hechos la des-

tituyen de la coordinación parlamentaria.
“Haremos todo el esfuerzo para ir con nuestros aliados (...) lo que hemos insistido 
es que el PT va a presentar candidaturas a todos los cargos de elección popular, 
vayamos solos o vayamos en coalición”, prometió.
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POLICÍA DE FLORIDA 
INVESTIGA DISTRIBUCIÓN DE 

PANFLETOS ANTISEMITAS
Autoridades investigan la distribución en una ciudad de 
Florida de panfletos antisemitas al interior de bolsas y 
mezclados con semillas

ATALANTA APLASTA 
AL SALERNITANA; METEN 8 

GOLES A MEMO OCHOA
Por tercera vez en su carrera, Memo Ochoa recibió siete 
o más goles en un duelo histórico

PIQUÉ CONDUCE 
UN TWINGO EN 

RESPUESTA A SHAKIRA
En respuesta a la canción de Shakira con Bizarrap el 
exfutbolista apareció manejando un automóvil Twing

CAPTURAN EN MICHOACÁN A 
‘ALMILLA’, PRESUNTA 

OPERADORA DEL CJNG
‘Almilla’ fue detenida en la localidad de Peña Colorada, 
durante un operativo conjunto de la Sedena con la 
Guardia Civil de Michoacán



El Consejo General de Abogacía Mexicana (CGAM) es 
algo así como el Olimpo de los licenciados en derecho 
en México. Está integrado por la Asociación Nacio-
nal de Abogados de Empresa, Colegio de Abogados 
(ANADE), la Barra Mexicana, Colegio de Abogados 
(BMA) y el Ilustre y Nacional Colegio de Abogados 
de México (INCAM).
Pues, el jueves 12 de enero, el Consejo General pidió la 
renuncia de la ministra Yasmín Esquivel a la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN) tras haberse 
comprobado que su tesis de licenciatura es un plagio.
No es cosa menor que el Consejo lance semejante 
pronunciamiento, independientemente de que al 
sábado 14, se había leído 129 mil veces dicho escrito 
en Twitter. El problema va más allá de que la señora 
Esquivel será dada de baja de su cargo, algo que 
ocurrirá cualquier momento.
La Constitución Política señala en su artículo 95, 
que para ser electo ministro de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación, se necesita entre otras cosas, 
“III. Poseer el día de la designación, con antigüedad 
mínima de diez años, título profesional de licenciado 
en derecho, expedido por autoridad o institución 
legalmente facultada para ello”.
Ahora vea usted una salva de temas que alguien 
subió en la Wikipedia respecto a la trayectoria de 
la señora, en el entendido que todos esos puntos 
requieren forzosamente del título de licenciatura y 
cédula profesional:
“Es maestra en Administración de Instituciones 
Educativas por la Universidad del Valle de México 
y doctora en Derecho de la Empresa por la Uni-
versidad Anáhuac en convenio con la Universidad 
Complutense de Madrid”.
“Inició su carrera como servidora en 1985 como 
asesora jurídica en la Subdelegación Jurídica del 
Departamento del Distrito Federal”.
“En 2009 fue nombrada magistrada del Tribunal de 

lo Contencioso Administrativo del Distrito Federal 
y fue elegida como presidenta de dicho tribunal 
para el periodo 2012-2015, cargo para el que fue 
reelecta con su nueva denominación como Tribunal 
de Justicia Administrativa de la Ciudad de México, 
y que ocupó hasta 2019”.
“En febrero de 2019, el presidente Andrés Manuel 
López Obrador propuso una terna de ministro de 
la Suprema Corte de Justicia de la Nación (…) El 12 
de marzo del mismo año el Senado de la República 
sesionó y ningún candidato logró reunir la mayoría 
calificada, con Esquivel con 66 votos (…)”.
“En 2021 fue nombrada presidenta de la Segunda 
Sala de la Suprema Corte para el periodo 2021-2022 
(…)”. Hasta aquí concluyo el citado.
Si la señora Esquivel nunca corrigió a la Wikipedia, 
entonces dio por buena la información. En ese tenor, 
aparecen los siguientes puntos:
1.-Si “inició su carrera como servidora en 1985 
como asesora jurídica…”, ejerció un cargo público 
sin el título que se exige. Consultando el portal de 
Cédulas Profesionales de la Secretaría de Educación 
Pública, al 14 de enero de este año, se observa que 
el doctorado se le expidió en 2009 con la cédula  

6276638. En el caso de la maestría, se le otorgó en 
2021 con la cédula 12321712 y el de licenciatura 
en 1988, con la cédula 1225326.
2.-Si fue nombrada magistrada del Tribunal de lo 
Contencioso Administrativo del Distrito Federal en 
2009 y fue elegida como presidenta de dicho tribunal 
para el periodo 2012-2015, todo lo que haya firmado 
durante seis años, es susceptible de potenciales 
impugnaciones.
3.-En el mismo tenor, si fue reelecta en el Tribunal de 
Justicia Administrativa de la Ciudad de México, que 
ocupó hasta 2019, podría sancionarse tal relección. 
4.-Y de igual forma, todo lo que haya tenido que ver 
la señora Esquivel en la Segunda Sala de la Suprema 
Corte en 2021, también puede ser, en el menor de 
los casos, puesto sobre controversia.
El lío que se avecina es lo que importa, dado que 
cientos de interesados podrán irse sobre los votos 
y decisiones que la señora Esquivel emitió, no sobre 
la sustancia de los mismos. 
Si usted cuenta el número de controversias jurídi-
cas en las que la esposa del magnate José María 
Riobóo ha estado involucrada desde 1985, entenderá 
que viene un alud de inconformidades, sin omitir el 
rechinar de dientes por favores y venganzas que 
ahora carecen de toda sustancia.
Queda claro que el Consejo General de Abogacía 
Mexicana no meterá las manos por ella. Es de enten-
derse que en estas viscosas épocas, se busque tapiar 
al universo de actos jurídicos en los que Yasmín 
Esquivel metió las manos, de 1985 a la fecha. Piense 
especialmente en aquella litis en la que el voto de la 
aludida definió el sentido de una decisión que afectó 
personas, patrimonios, poderes, o todo junto.
Está montada la mesa para que docenas de grupos 
de interés y presión preparen una cena de negros, 
tras saber que apoyaron o fueron apoyados por un 
poder fáctico erigido en una quimera administrativa.
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EN OPINIÓN DE
Mauricio Saldaña

La tromba de Yasmín Esquivel

Arzobispo de Puebla ofrece misa 
dominical en memoria de los 
periodistas asesinados en México

Puebla, Pue. El arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez 
Espinosa, ofreció la misa dominical por los periodis-
tas que fueron asesinados durante el 2022, pidió por 
su descanso eterno e insistió que pidió por la libertad 
de expresión de los profesionales de la comunica-
ción, por su seguridad y la de sus familias.

Durante la misa dominical, Sánchez Espinosa pi-
dió ser un pueblo santo ante la sociedad que vive en 
un ambiente lleno de pecado, pidió abrir la mente y 
dar paso al cordero de Dios, ante estos ambientes 
llenos de injusticias.

“Si no hay libertad de expresión no hay una au-
téntica democracia”, sentenció el arzobispo de Pue-
bla, Víctor Sánchez al pedir por los profesionistas de 

comunicación y por aquellos que han carecido en el 
ejercicio de su deber.

se registraron al menos 17 homicidios en México 

de Artículo 19 y la Organización de las Naciones 
Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura 
(Unesco).

Para concluir, durante la apertura del tiempo or-
dinario de la vida cristiana, hay que dejarse ilumi-
nar por Jesús, que es la luz del mundo, ya que la 
sociedad está tristemente ensombrecida por tantos 
crímenes odios, divisiones, violencia y luchas fratri-
cidas.  ALMA MÉNDEZ

Sube 6 pesos, gas LP en 
Puebla capital y zona conurbada
Puebla, Pue-Este domingo, la Comisión Reguladora de Energía 
(CRE) informó que la próxima semana, el cilindro de gas LP en 
Puebla capital y zona conurbada incrementó 6 pesos, por lo que 
se venderá en 385.2 pesos y el costo por kilo será de 19.26 pesos.

Dicho costo será desde este domingo 15 al 21 de enero, 
recordemos que la semana pasada, el gas de uso doméstico se 
vendió en 379.2 pesos.

El costo más alto estará en la región 80 conformada por el 
municipio de Ixcamilpa de Guerrero, el precio por kilogramo se 

en 397.8 pesos.
En el caso de municipios de la región de Tehuacán, el kilo 

20 kilos, que es el que más usan las amas de casa, se pagará 

Para la zona de Teziutlán y Libres deberán pagar por el mis-
-

mixtlan tendrá un valor de 373 pesos.
En tanto que los habitantes de Huaquechula, Tepeojuma y 

Tepexco tendrán que destinar 386.6 pesos. En la zona de Chig-
nahuapan costará 379 pesos, es decir, que el precio por kilo será 
de 18.95 pesos.

En el municipio de Francisco Z. Mena, el cilindro tendrá un 
costo de 377.8 pesos, donde están Pantepec y Venustiano Ca-
rranza será de 368.6 pesos.

En tanto, para los consumidores de la región de Acatlán, el 
costo del kilo de gas para esta semana que inicia es de 19.78 pe-

Por último, para la región de Huauchinango el costo por kilo 
también tuvo una variación de una semana a otra al pasar el 
precio de gas LP de 18.33 a 18.95 pesos.  ALMA MÉNDEZ
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En Puebla, concesionarios 
taxistas y conductores se unieron 
a la marcha contra la Verificación
Puebla, Pue. Concesionarios, taxistas 
y algunos conductores particulares 
asistieron este domingo a una marcha 
contra la Verificación Vehicular 2023, 
donde reiteraron que el programa tie-
ne un fin recaudatorio y afectará a la 
economía de los poblanos.

Recordemos que el viernes pasado 
medio centenar de ciudadanos asistie-
ron al llamado de manifestarse en con-
tra de la Verificación Vehicular 2023.

Reclamaron que por los estragos 
de la pandemia la cuota es muy alta, 
además de que dijeron que actualmen-
te la sociedad poblana atraviesa por la 
cuesta de enero, dicho grupo de mani-

festantes llegó a Casa Aguayo, donde 
si bien los recibieron, les confirmaron 
que esta medida seguiría vigente, es 
por ello que el viernes aseguraron que 
este domingo saldría una gran cantidad 
de personas a expresar su enojo.

Al grito de “No a la Verificación”, los 
quejosos salieron de “El Gallito”, pos-
teriormente llegaron al Congreso de 
Puebla y el Ayuntamiento de Puebla, 
donde entregaron un pliego petitorio 
y pidieron a las autoridades interceder 
por los ciudadanos.

Enfatizaron que la Verificación es 
una llave para la extorsión, pues ya 
la están utilizando a los policías, a los 

agentes de tránsito, así como las agen-
cias de control.

Ironizaron que la ley no dice si una 
llanta o cristal roto va a afectar al me-
dio ambiente, pues si no se le pone 
nuevo, ya no cumplen con la Verifica-
ción.

Asimismo, justificaron el poco al-
cance de su movimiento con el inicio 
de la Revolución Mexicana en Puebla, 
pues “los Hermanos Serdán también 
comenzaron con poca gente”.

Finalmente, amagaron con llevar a 
cabo otro movimiento para exigir que 
se cancele la Verificación en el estado. 

 ALMA MÉNDEZ

VW INICIA 2023 CON PARO DE LABORES EN TRES 
SEGMENTOS POR FALTA DE SEMICONDUCTORES
Puebla, Pue- El Sindicato Indepen-
diente de Trabajadores de la Industria 
Automotriz Volkswagen (Sitiavw) dio a 
conocer que realizará un nuevo paro 
técnico en la línea de producción en el 
Segmento 2 Tiguan, Segmento 1 Jetta, 
Segmento 3 de Taos, del lunes 16 al 
viernes 20 de enero, derivado del desa-
basto de semiconductores.

Mediante un comunicado interno, el 
sindicato detalló que el paro de activi-
dades aplicará este lunes en el “Seg-
mento 2 Tiguan”, donde no trabajarán 
los tres turnos turno, en lo que se re-
fiere del martes 17 al viernes 20 de 
enero trabajará únicamente primer y 
segundo turno

En tanto, el tercer turno no traba-
jará toda la semana. Para el Segmento 
1 Jetta, el paro de labores será toda la 
semana para el primer turno.

En el Segmento 3 de Taos, la sus-
pensión de actividades será para toda 
la semana en el primer y segundo tur-
no, asimismo, se destacó que se aplica-
rán vacaciones respetando días según 
la cláusula 43 del Contrato Colectivo de 
Trabajo (CCT) y de no contar con saldo 

disponible se pagará a los trabajadores 
conforme a los porcentajes señalados.

Por último, que para el arranque de 
esta línea de producción se programa-

rá a cierto personal que se requiere en 
cada área para garantizar los equipos y 
materiales requeridos en tiempo y for-
ma.  ALMA MÉNDEZ

Secretaría del 
Trabajo buscará 
estrategia para 
dar empleo formal 
a 9 mil poblanos
Puebla, Pue- La Secretaría del Trabajo im-
pulsará una estrategia más agresiva para 
colocar a más de nueve mil poblanos en 
un empleo formal, con prestaciones de 
ley durante los 12 meses del año 2023 
y mantener una dinámica de crecimiento.

El titular de la dependencia, Gabriel 
Biestro Medinilla, dijo que la economía de 
Puebla muestra una franca recuperación, 
prueba de ello es que, durante el 2022 se 
logró colocar a más de 12 mil personas en 
empleos formales.

Expresó que afortunadamente, ya se 
logró la recuperación de los 39 mil tra-
bajos perdidos durante la pandemia de 
Covid-19 y el objetivo es mantenerse por 
arriba de la media nacional en recupera-
ción de empleos.

Asimismo, dijo que, para alcanzar la 
meta, se reforzará la vinculación entre 
empleadores y buscadores de trabajo a 
través de la realización de 40 ferias de 
empleo en todas las regiones del estado, 
impulso a la creación de cooperativas y 
proyectos productivos.

Biestro Medinilla informó que durante 
2023 se tienen programadas 700 visitas 

-
plimiento de los derechos de los trabaja-
dores, pero también para asesorar a los 
patrones en la regularización de las nor-
mas laborales.  ALMA MÉNDEZ
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Es prioridad en este 
2023 mejorar penales 
y hospitales de Puebla
Puebla, Pue. El secretario de Infraestruc-
tura del Estado de Puebla, Luis Roberto 
Tenorio García, informó que para 2023 
se dará prioridad la inversión en el me-
joramiento de penales y hospitales de la 
entidad.

El funcionario estatal indicó que para 
este año esperan contar con un presu-
puesto de 2 mil millones de pesos, sin 
embargo, el destino del recurso corres-
ponde a la Secretaría de Finanzas.

“Tenemos los más importantes que 
son los penales, hay una rehabilitación de 
la que ha estado hablando el secretario 
Juan Daniel, con eso vamos a seguir y so-
bre todo los hospitales que los tenemos 
en el radar”, dijo.

Explicó que los trabajos en los penales 
de Puebla tienen un avance del 20 por 
ciento y al ser plurianuales su rehabilita-
ción será continua en el tiempo que dure 
la administración.

“Son plurianuales, sería a lo largo de 

Asimismo, dijo que se continúa elabo-
rando el proyecto ejecutivo, para emitir 
la convocatoria de la construcción de la 
nueva sede del Congreso del Estado, que 
se tiene previsto que se encuentre en la 
zona de Los Fuertes.

Recordemos que, Daniel Iván Cruz 
Luna, titular de la Secretaría de Seguri-
dad Pública del Estado de Puebla (SSP) 
había informado que continúa el proyecto 
de rehabilitación para los Ceresos de Te-
pexi de Rodríguez, Ciudad Serdán y San 
Miguel, este último ubicado en la capital 
poblana.

Había dicho que, en el caso de la in-
versión del Cereso de Tepexi de Rodrí-
guez se busca fortalecer los mecanismos 
de seguridad, infraestructura y tecnolo-
gía, con equipamiento de detección de 
objetos prohibidos, o drogas, durante los 
períodos de visita.

Mientras que en el Cereso de Ciudad 
Serdán, el proyecto que se tiene es una 
adecuación, para que sea femenil, con 
ello adaptarlo a las circunstancias que se 
tiene en el estado de Puebla y se conta-
rá con todas las condiciones para que las 
mujeres estén en un espacio de acuerdo 
a sus necesidades.

En el caso del Cereso de San Miguel 
dijo que se está haciendo una rehabili-
tación hidrosanitaria y eléctrico, además 
al existir una sobrepoblación se crearán 
5 módulos nuevos con una capacidad de 
mil 200 reos.  SILVINO CUATE

Analizan posible prórroga a los 
transportistas para verificar
Puebla, Pue. La titular de la Secretaría 
de Movilidad y Transporte del Estado 
de Puebla, Elsa Bracamonte González, 
anunció que la dependencia a su car-
go analiza una posible prórroga para 
que todos los transportistas puedan 

Cabe mencionar que el 2 de enero 
la secretaria, acompañada del gober-
nador de Puebla, Sergio Salomón Cés-
pedes Peregrina, había informado que 
el transporte público tendría 15 días 
para cumplir con este requisito.

Se había advertido que si los chofe-

sería multada económicamente, mien-
tras que las unidades con un nivel alto 
de contaminantes sería retiradas.

A un día de que venza el plazo que 
se estableció, la secretaria dijo que en 
conjunto con la Secretaría de Goberna-
ción del Estado se analiza dar una nue-
va propuesta para los transportistas.

“Ya has mesas de diálogo y hay 
pláticas en Gobernación y ya ha habi-
do. Nosotros desde luego que siem-
pre hemos estados abiertos al diálo-
go y siempre si algo ha caracterizado 
este gobierno, ha sido que el diálogo 
ha prevalecido siempre con todos los 
grupos de transportistas, con todos 
los grupos y movimientos sociales”, 
dijo.

Cuestionada sobre si ya no serían 
retiradas las unidades que hayan veri-

-
cial de las nuevas alternativas.

“Hay algunas propuestas que se 
están trabajando en Gobernación y en 
su momento las vamos a dar a cono-
cer (...) va a haber una propuesta de 
ampliación, posiblemente, porque sa-
bemos que no van a cumplir, y noso-
tros tenemos el problema de la entre-
ga de tarjetones que se ha retrasado, 
entonces estamos comprendiendo a 
todos los transportistas”, dijo.

Cabe mencionar que los transpor-

el argumento de que es un asunto re-
caudatorio, a pesar de que se les dijo 
que consiste en un tema del cuidado 
ambiental.  SILVINO CUATE

MOVILIDAD Y TRANSPORTE DISCRIMINA A 
TRANSPORTISTAS DE LA SIERRA NORTE

Puebla, Pue. Transportistas de la Sierra 
Norte de Puebla denunciaron que la se-
cretaria de Movilidad y Transporte, Elsa 
Bracamonte González, se ha negado a es-
cuchar sus demandas, para la mejora del 

desconocen de una convocatoria para la 

A través de un comunicado, los trans-
portistas solicitan tener un acercamiento 
con el gobernador de Puebla, Sergio Sa-
lomón Céspedes Peregrina, esto debido 

a que la titular de Movilidad y Transporte 
se ha negado a recibirlos, incluso en los 
Martes Ciudadano.

Según el escrito dirigido al mandata-
rio estatal, se enfatiza que no piden un 
nuevo aumento al pasaje, ni se oponen 
a cumplir con sus responsabilidades, sin 
embargo, solicitan mayor sensibilidad.

En su listado se describe que buscan 
evitar el desprecio, menosprecio y cla-
sismo a todo el gremio transportista, in-
vestigar y sancionar la entrega masiva 
de concesiones y permisos que ha he-
cho, destituir a Elsa María Bracamonte 
González y nombrar a nuevo titular de la 
dependencia quien sea capaz de resolver 
los temas.

Además, mejorar el entendimiento 
gobierno con transportistas, proponer 
inspectores del transporte de base pro-
fesionales y honestos, aplicar el Progra-

Sumado a esto, exigen instalar pro-
gramas de mejora continua sin dejarle 
todo el peso al transportista legalmen-
te establecido, instalar en la región un 
centro regional de Revista Vehicular que 
evite extorsiones, instalar un centro 
regional de expedición de licencias de 

disminuir costos de traslado. 
        SILVINO CUATE

A TRAVÉS DE UN COMUNICADO, LOS TRANSPORTISTAS SOLICITAN TENER UN ACERCAMIENTO CON EL GOBERNADOR DE PUEBLA, SERGIO 
SALOMÓN CÉSPEDES PEREGRINA, ESTO DEBIDO A QUE LA TITULAR DE MOVILIDAD Y TRANSPORTE SE HA NEGADO A RECIBIRLOS, INCLUSO EN 
LOS MARTES CIUDADANO. FOTO: 
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Adán Augusto prendió la 
mecha electoral en Puebla 

Puebla, Pue- El pasado viernes 13 de ene-
ro al cerrar su gira de trabajo por el es-
tado de Puebla, el secretario de Goberna-
ción federal, Adán Augusto López levantó 
la mano al diputado federal, Ignacio Mier 
Velazco y al senador Alejandro Armenta 
Mier, para el proceso electoral de 2024, 
ambos personales buscan ser el candi-

partido Movimiento Regeneración Nacio-
nal (Morena). 

Por la mañana, de ese día viernes, el 
funcionario federal había asegurado que 
no levantaría la mano de nadie con as-
piraciones políticas, pero tras concluir el 
último evento “Diálogos Ciudadanos de 
la Reforma Electoral y Gobernabilidad en 
México”, se retractó.

Militantes, simpatizantes, diputados 
locales y federales, así como funcionarios 
públicos emanados del partido Morena 
se dieron en el Centro de Convenciones 
donde no dudaron en corear “Adán pre-
sidente”, al mismo tiempo de mostrar por 
grupos su apoyo con gritos tanto Ignacio 
Mier como a Armenta Mier.

No obstante, el encargado de la go-
bernabilidad en el país, reiteró que debe 
haber no sólo compañerismo entre quie-
nes aspiran a un cargo de elección po-
pular para el 2024, sino también se debe 
impulsar la unidad entre militantes.

Adán Augusto reiteró que se deben 

esperar los tiempos que marcan el inicio 
de lo que se acerca para uno de los mo-
mentos más importantes del país como 
es la elección que se tendrá en el 2024, 
donde se elegirán no solo al presidente 
de la Republica sino en algunos estados, 
gobernadores, así como diputados locales 
y estatales además de alcaldes.

RESPALDÓ NOMBRAMIENTO DE 
NUEVO GOBERNADOR 
Por otra parte, al iniciar su gira de trabajo 
el día viernes, el secretario de Goberna-
ción, Adán Augusto, mostró su respaldo 
a Sergio Salomón Céspedes Peregrina, 
por su nombramiento como gobernador 
suplente.

En su encuentro con diferentes parti-
dos políticos, el secretario de gobernación 
federal habló sobre la impugnación por la 
designación de Céspedes Peregrina, don-
de respaldo su nombramiento.

Adán Angusto dijo que el Congreso del 
estado de Puebla, actuó conforme a de-

-
par la titularidad del Poder Ejecutivo en 
la entidad.

Aseguró que Puebla no enfrenta algún 

esto rumbo al proceso electoral que se 
tendrá en el 2024, y tras el deceso del ex 
gobernador Luis Miguel Barbosa Huerta 
y la llegada de Sergio Salomón Céspedes 

Peregrina como mandatario sustituto.
Sostuvo que a la Federación no ha lle-

gado queja alguna sobre el nombramien-
to que hizo el Congreso local en diciem-
bre del 2022.

“Desconozco yo, esa denuncia, esa 
queja, no tenemos nosotros ninguna co-
municación al respecto. Yo lo reitero, el 
gobernador del estado es Sergio Salomón 
Céspedes Peregrina”.

Incluso reconoció que se ha estado re-
uniendo con algunos integrantes del Go-
bierno Federal, por lo que no hay duda de 
que Céspedes Peregrina es el gobernador 

BUSCARÁ CANDIDATURA PRESIDENCIAL 
De sus aspiraciones personales en mate-
ria política, Adán Augusto López reiteró 
que buscará participar en la elección in-
terna de Morena para ir por la candidatu-
ra a la Presidencia de la Republica.

Señaló que por ahora su presencia 
en los diferentes estados y diálogos con 
todos los sectores incluidos partidos polí-
ticos va en función de mantener la gober-
nabilidad del país.

Destacó igual que el Calendario Elec-
toral es muy claro y marca que el proceso 

no es tiempo de hablar de campañas o 
precampañas políticas. REDACCION /  AURELIA 

NAVARRO NIÑO  /  SILVINO CUATE ESCALONA

Encuesta definirá si soy 
candidato de Morena a 
la gubernatura de Puebla 
en 2024: Ignacio Mier
Puebla, Pue. El coordinador de los diputa-
dos federales del partido Movimiento Rege-
neración Nacional (Morena), Ignacio Mier 
Velazco, destacó que serán las encuestas 
del momento y no la imposición las que 

partido a la gubernatura de Puebla para el 
proceso electoral del 2024.

Desde Puebla capital, reiteró que las ex-
presiones de apoyo o respaldo a sus aspira-
ciones son notorias por parte de los poblanos 
y al ser algo natural “eso no se puede parar”.

Mier Velazco dijo que en caso de no ver-
se favorecido en esta aspiración que hasta 
ahora los poblanos respaldan, está dispues-
to a sumarse a quien sea el elegido y más 
si es “mujer”.  

“No tengo ningún empacho en decir que 
sí es una aspiración legítima, pero que será 
producto de los resultados que den las en-
cuestas en su momento. Si se están suman-
do a esta voluntad poblanas y poblanos de 

Mier aclaró que sus aspiraciones polí-
ticas personales no entorpecen las que el 
resto de los aspirantes, incluyendo aquellas 
del género femenino tienen para competir 
el próximo año.

“Impulsar más el derecho que tengan 
las mujeres no sólo en términos de núme-
ros sino de ir privilegiando los espacios”, 

de la Cámara de Diputados está rodeado y 
acompañado de mujeres profesionistas.

Mier reiteró que dentro de las diferentes 
expresiones que ha escuchado hacia él es-
tán “Nacho mi hermano, y como diría Adán 
eso no lo voy a parar”.

MINIMIZA DENUNCIAS EN SU CONTRA
-

zó las denuncias que se han interpuesto ha-
cia su persona, por diferentes temas inclui-
do aquel donde fue señalado de violencia 
política institucional.

Aseguró que en los últimos meses no 
sólo él ha sido denunciado ante tribunales 
electorales, sino también el mismo presi-
dente de la República, Andrés Manuel López 
Obrador y la Jefe de Gobierno de la Ciudad 
de México, Claudia Sheinbaum.

“Ya llevó como 40, apenas recientemen-
te el Tribunal Federal Electoral desde la Sala 
Especializada sentenció al presidente de 
México, Sheinbaum y a mí, porque dijimos 
que todo aquel que vote en contra de la Re-
forma Eléctrica son traidores de la patria”. 

 AURELIA NAVARRO

Edgar Garmendia no heredó irregularidades ni 
bienes durante dirigencia estatal en Morena
Puebla, Pue- El ex dirigente estatal del 
partido Movimiento Regeneración Nacio-
nal (Morena), Edgar Garmendia de los 
Santos negó haber heredado al cierre 
de su gestión algún tipo de irregularidad 
respecto al destino de bienes muebles y 
los tres vehículos que se adquirieron para 
uso del partido.

Dijo que a partir de que él se sepa-
ró del cargo como cabeza de Morena en 
Puebla, se dedicó a trabajar como diputa-
do local de la LXI Legislatura del Congre-
so local, por lo que desconoce el destino 
que tuvieron los bienes del partido a par-

tir de que esté fue administrado por su 
sucesor Aristóteles Belmont.

“Nosotros entregamos todos los bie-
nes muebles que teníamos a mi cargo, 
entre ellos los vehículos”, sostuvo el mo-
renista.

Garmendia de los Santos recordó que 
él dejo la dirigencia del partido porque los 
estatutos del partido prohíben tener dos 
cargos, por ello optó por ya no estar al 
frente de Morena y centrarse como dipu-
tado de la actual legislatura local.

Precisó que su renuncia se dio el 15 
de septiembre, a partir de esa fecha la 

dirigencia nacional del partido tuvo que 
nombrar a un responsable que en ese 
momento se trató de Aristóteles Belmont 
y quien dejó el cargo cuando llegó a este, 
Olga Lucia Romero.

“Entregamos las dos Suburban, una 
Ram, dos Vento, posterior a eso desco-
nocería el destino de los vehículos ya le 
correspondió a la nueva dirigencia que 
lleva nuestra compañera Olga que fue lo 
que pasó”

Cabe hacer mención que, lo anterior 
se dio a conocer en entrevista en el mar-
co del inicio, este domingo, del Segundo 
Periodo Ordinario de Sesiones correspon-
diente al segundo año del ejercicio de la 
LXI Legislatura del Congreso local en Pue-
bla.  AURELIA NAVARRO
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Propondrá Ignacio Mier que la Cámara 
de Diputados reconozca la trayectoria de 
Guillermo del Toro y le rinda un homenaje

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena señala que 
la propuesta la hará ante la Junta de Coordinación Política, por 
considerar que el director de cine ha representado a nuestro país de 
manera excepcional en el mundo

El coordinador del Grupo Parlamentario 

homenaje y entregue un reconocimiento 

-
la animada por la cinta “Pinocho”.

“Ya lo hemos hecho con otras perso-
nalidades del deporte, de la ciencia, del 

la casa del pueblo y el mejor lugar donde 
se reconoce a todos aquellos que ponen 

-
puso.

En un comunicado, Mier Velazco des-
-

nado anteriormente otro Globo de Oro 
como Mejor director en 2018 por otra de 

agua”, mismo que obtuvo un Oscar a Me-

-

por su trabajo, su arte y la magia que im-
-

ramos que pueda llegar al recinto legisla-
tivo”, dijo.

en muchos lugares del mundo donde se 
produce cine.

“Su trabajo majestuoso ha sido multi-

-

-

entregarle un merecido reconocimiento 
por su trabajo.

CINCO CIENTÍFICOS DE LA BUAP SON DISTINGUIDOS COMO 
INVESTIGADORA E INVESTIGADOR NACIONAL EMÉRITO

Suman 13 los 
eméritos, con lo 
cual la institución 
se posiciona en 
el top 10 de las 
universidades 
en México con el 
mayor número de 
académicos con la 
máxima distinción 
del Conacyt

distinguidos como Investigadora e Inves-
tigador Nacional Emérito en el Sistema 

-
ma Casa de Estudios en Puebla suma 13 

-
ciona en el top 10 de las instituciones de 

número con este reconocimiento.
Se trata de Vladimir Serkin y Gerardo 

-

-

de recursos humanos para la ciencia, todo 
lo cual les ha permitido alcanzar un presti-
gio nacional e internacional.

GENERACIÓN DE NUEVO CONOCIMIENTO

-
-

materiales adsorbentes y materiales 
compuestos. Entre otros premios y re-
conocimientos ha sido distinguida con la 

en 2017.
-

-
narias en Ciencia de Materiales.

-

académica. Es autor de 153 publicacio-
-

lizado investigaciones en colaboraciones 

-

un medio no lineal).
Sus trabajos proponen nuevos mé-

-

proyectos.
-
-

internacional con el sello editorial Sprin-
-

otras que se encuentran en proceso.

la Medalla Francisco Javier Clavijero de 

-

superior, en 2015.
Por su parte, Eloy Méndez Sainz, doc-

-
tigador del Instituto de Ciencias Sociales 

-
lado 38 reconocimientos y distinciones, 
entre estos, el Premio “Francisco de la 

-

2005 y 2000, respectivamente.

-
dio del patrimonio y el turismo, desde la 
perspectiva del imaginario de la ciudad, 

y Narrar la ciudad, en ambos presenta 

imaginario de la ciudad.
Finalmente, Isidro Morales Moreno es 

-

y las relaciones comerciales y de segu-

Es coautor de libros sobre la industria 
-

comercial. 
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Pedro Francisco Jaramillo es uno de esos personajes que 
saben sacarle partido a sus estancias en prisión. Ha sido 
puesto en libertad por obra y gracia de “la puerta giratoria”, 
ésa que ayuda a que el promedio de esclarecimiento de un 
delito en México, sea del 1 por ciento.
Preso en 2003 y en 2017, sin olvidar un par de traslados 
a penales federales en Sonora y Oaxaca, Pedro Francisco 
conoció en una de esas estancias carcelarias a un perso-
naje con el que hizo amistad: su compañero de celda fue 
José Mauricio Hernández Gasca, a quien en las calles se le 
conoce como “El tomate”.
En su palmarés criminal, José Mauricio desarrolló una carrera 
sólida en la estructura del Cártel de Tepito, en donde se 
encargaba de la extorsión en distintas zonas de la Ciudad 
de México, particularmente en el Centro Histórico.
En algún momento, José Mauricio fue operador de “El Man-
zano”, uno de los hombres más cercanos al entonces dirigente 
del grupo, Roberto Moyado Esparza, “Betito”. Seguramente, 
la mayor hazaña criminal de “El tomate”, fue participar en el 
atentado contra Jorge Flores Concha, “El Tortas”, fundador 
del Grupo AntiUnión, némesis de Tepito.
José Mauricio formó parte de aquellos personajes que ves-
tidos de mariachi, burlaron todos los anillos de protección 
de Flores Concha y comenzaron a dispararle en plena Plaza 
Garibaldi, el 14 de septiembre de 2018. “El Tortas” salió ileso, 
al tiempo que seis personas fueron asesinadas y siete más 
resultaron heridas.
Tras su más reciente detención en junio de 2019, José Mau-
ricio desapareció un rato de las calles pero fue apresado 
de nueva cuenta en agosto. Y apandado, conoció a Pedro 
Francisco, un joven que era visitado frecuentemente por 
su hermana, Leslie.
Emprendedor, Pedro Francisco logró echar a andar su propia 
pandilla, que fue creciendo hasta cubrir distintas colonias 
en Iztacalco, Gustavo A. Madero, Iztapalapa y Venustiano 
Carranza, dedicándose al narcomenudeo, el cobro de piso 
y el sicariato.
Su hermana Leslie fungía como tantas otras personas en 
el mundillo criminal: era el enlace entre las decisiones del 
líder delictivo y la operatividad de las mismas en la calle. 
Justamente ya en las aceras de la Ciudad de México, las 
instrucciones de Pedro Francisco recaían en el hermano 
incómodo de él y Leslie: “El Chucky”.
Así fueron las cosas hasta que un día en prisión, “El Chucky”, 
fue asesinado. Desde entonces, el negocio familiar se ha 
mantenido a través de una extensa red de colaboradores 
que dependían directamente de José Francisco, desde que 
recuperó su libertad hasta hace unos cuantos días.
En las calles, a José Francisco le dicen “El Pool”. Y junto a 
Leslie, su fiel compañera de andanzas, se encargó de orga-
nizar a por lo menos una docena de personas y conseguir 
armas cortas y largas, así como granadas de fragmentación 
para ejecutar a Ciro Gómez Leyva.
Las autoridades capitalinas tienen motivos suficientes para 
sospechar que José Francisco no tiene ni tuvo un motivo para 
ejecutar al presentador de noticias. Pero apuntan que tal vez 
su compañero de celda tendría la respuesta. La Unión Tepito 
podría ser el hilo que lleve a un punto aún más complejo.
Dicen los amigos que Tepito solo subcontrató a José Fran-
cisco. Es probable. Pero aún no se sabe la respuesta: ¿dieron 
la orden de matar a Gómez Leyva desde Jalisco o desde 
alguna oficina de la Ciudad de México? 
En estos tiempos convulsos, morir solo es una pregunta. Y 
pocos tienen la respuesta.

EN OPINIÓN DE
Mauricio Saldaña

Una familia criminal, en CDMX

EN EL ISSSTE Y EL IMSS LA MARGARITA 
DONDE MÁS HOSPITALIZADOS HAY POR COVID
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Puebla, Pue. Este domingo en 
Puebla capital inició el proceso 

promover la “consulta ciudada-
na” por la desprivatización del 
agua en Puebla.

Integrantes del Colectivo Pue-
bla Consulta Ciudadana (PCC), la 
Asamblea Social del Agua y acti-
vistas dijeron que el “debate polí-
tico se acabó”, ahora destacaron, 
es momento de la ciudadanía.

“Los tres órdenes de gobierno 
están obligados a garantizar el 
derecho al agua potable, es obli-
gación del Estado y una exigencia 
ciudadana, así como una necesi-
dad para la reproducción” dijeron.

Los activistas a favor del agua 
convocaron a los municipios que 
forman la zona conurbada cómo 
San Pedro Cholula, San Andrés 
Cholula y Cuautlancingo a sumar-

favor de la municipalización del 
agua para la capital del estado y 
todos aquellos municipios donde 
el servicio de agua y alcantarillado 
sea privatizado.

Manifestaron la importancia de 
que sean los capitalinos los que 
plasmen su postura respecto al 
tema de la remunicipalización del 
agua a través de una verdadera 
consulta ciudadana. 

     AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. A pesar de la sexta 
ola de contagios de Coronavirus 
en Puebla, la ocupación hospita-
laria sólo se registra en 6 noso-
comios y está por debajo del 50 
por ciento, según el sistema de 
información de la Red IRAG de la 
Secretaría de Salud federal.

De acuerdo al informe más re-
ciente, se indica que el Hospital 
Regional de Alta Especialidad del 
Instituto de Seguridad y Servicios 
Sociales de los Trabajadores del 
Estado (Issste), tiene el mayor 
porcentaje de ocupación, al en-
contrarse en el 39 por ciento.

Le sigue el Hospital General 
de Zona No 20, La Margarita, co-
rrespondiente al Instituto Mexi-
cano de Seguro Social (IMSS) 
con el 22 por ciento y el Hospital 
General de Teziutlan que tiene el 
11 por ciento.

Los más bajos son el Hospital 
General de Cholula con el 8 por 
ciento, la Unidad Materno Infan-
til con el 7 por ciento y Hospital 
de Traumatología y Ortopedia 
con el 5 por ciento.

Recordemos que en el último 
reporte de la Secretaría de Sa-
lud de Puebla se informó que se 

-
gún deceso.

A través de un comunicado 
esta dependencia estatal indicó 
que hay mil 614 casos activos 
distribuidos en 61 municipios, 
es decir el Covid-19 tiene pre-
sencia en el 28 por ciento de la 
entidad.

Asimismo, se informó que 
Puebla registra 51 personas 
hospitalizadas por la Covid-19, 
de las cuales cuatro requieren 
de respiración mecánica asisti-
da, por la gravedad de sus sín-
tomas.  SILVINO CUATE
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Sanandreseños rechazan a Tlatehui; inseguridad al alza

Los robos, los asaltos, el narcomenudeo y la falta de soluciones 
a los problemas del municipio, está provocando que los habitan-
tes de San Andrés Cholula protesten y estén más inconformes 
con su presidente municipal, Edmundo Tlatehui.

La encuestadora Demoscopia Digital en su Ranking de 
Alcaldes, publicado en diciembre, revela que el edil de San 
Andrés salió mal evaluado por sus paisanos, que en este y otras 

municipal.
De 188 presidente municipales evaluados, Tlatehui ocupó el 

lugar 171, con el 31.1% de aprobación con lo que muestra que 
está perdiendo respaldo social y quizá por ello busque una can-
didatura a diputado y no su reelección para 2024.

Apenas 3 de cada 10 ciudadanos del municipio de San Andrés 
aprueba su administración y las acciones que ha emprendido en 
más de un año de gestión; la mayoría está en desacuerdo con 
la gestión y en contra del político panista.

La encuesta también preguntó a los ciudadanos cuál es el 
principal problema de San Andrés. El 53.7% coincidieron que la 
inseguridad es el más grave en el municipio, y es que el robo de 
autopartes, asaltos y los robos a casa habitación son cotidianos, 
además de que aumentó el narcomenudeo en todo el municipio, 
lo que preocupa a los ciudadanos.

El 16.9% de los encuestados señalaron que la falta de obra 
pública es el segundo problema más importante en San Andrés 
Cholula, pues coincidieron en que la administración de Tlatehui 
no resuelve los problemas de infraestructura.

El 16.1% coincidieron que el desarrollo económico es el tercer 
problema más importante. Finalmente, problemas como la falta 
de salud, educación y cuidado del medio ambiente, tienen por-
centajes menores al 5%, son un reclamo al presidente municipal.

tiene una tendencia a mantenerse en cifras cercanas al 30% 
de aprobación. Sólo en abril del 2022, alcanzó un 40.1% de 
aprobación, mientras y su puntaje más bajo lo logró en octubre 
con 30.8%.

El presidente municipal de San Andrés es uno de los. alcal-
-

sas de campaña quedaron en mentiras, y a pesar de que cuenta 
con una gran cantidad de recursos públicos, no resuelve los 
problemas de uno de los municipios más importantes y ricos del 
estado.  REDACCIÓN

MUERE UNA PERSONA 
PRENSADA EN TRÁGICO 
ACCIDENTE EN EL SECO

de San José Chiapa, Guardia Nacional, 
-

jojuca, trabajan en la extracción de un 
cuerpo que se encuentra en el interior de 

Tecuitlapa perteneciente al municipio de 
Aljojuca.

Los hechos se registraron sobre la ca-
rretera estatal El Seco-Esperanza, maneje 
con precaución, posteriormente se hará 
el levantamiento del cuerpo por la autori-
dad competente.  LUZ MARÍA ZAYAS

Puebla, Pue. Jonathan N. fue vin-
culado a proceso tras ser investi-
gado por su posible participación 

-
do.

La Fiscalía General del Estado 
de Puebla detalló que el 15 de di-
ciembre de 2022 en la colonia El 
Riego del municipio de Tehuacán, 
cuando la víctima estaba en una 

taquería fue sorprendido por dos 
hombres que llegaron al lugar a 
bordo de una motocicleta Cyclone.

Presuntamente Jonathan N. 
participó en el hecho en el que 
su acompañante sacó un arma de 
fuego y disparó a la víctima oca-
sionándole la muerte instantánea.

Tras cometer el hecho los ata-
cantes amenazaron a la esposa 

del occiso para que no denunciara 
el ilícito.

-
do, la Fiscalía de Puebla presentó 
datos de prueba contra Jonathan 
N. quien fue vinculado a proceso 
por el Juez de Control con la medi-
da cautelar de prisión preventiva 

         REDACCIÓN
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VINCULADO A 
PROCESO PRESUNTO 
IMPLICADO EN 
UN HOMICIDIO EN 
TEHUACÁN
logró obtener la vinculación a proceso de 
Jonathan N. investigado por su posible 
participación en el delito de homicidio ca-

El 15 de diciembre de 2022 en la co-
lonia El Riego del municipio de Tehuacán, 
cuando un ciudadano estaba en una ta-
quería fue sorprendido por dos hombres 
que llegaron al lugar a bordo de una mo-
tocicleta Cyclone.

en el hecho en el que su acompañante 
sacó un arma de fuego y disparó al afec-
tado ocasionándole la muerte.

Tras cometer el hecho los atacantes 
amenazaron a la esposa de la víctima 
para que no denunciara el ilícito.

-

contra Jonathan N. quien fue vinculado 
a proceso por el Juez de Control con la 

-
ciosa.  REDACCIÓN
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Pepe
Hanan Abuso de menores ligado al Puebla

De verdad es una tristeza lo que viene ocu-
rriendo con el Club Puebla desde que la direc-
tiva actual tomó el mando de la institución 
por medio de empleados que se vinieron a 
radicar a la ciudad con el único objetivo de 
ver que se llevaban y cómo podrían saquear 
al equipo sin dejar huella.
Tuvieron mucha suerte con la llegada de 
Larcamón quien potencializó jugadores que 
nadie esperaba pudieran rendir y que fueron 
vendidos en mucho dinero independientemente 
de que en otros equipos resultaron un rotundo 
fracaso en la mayoría de las ocasiones y obvio 
con contadas excepciones.
A las fiestas en el estadio, al departamento 
instalado en el Palco Fundadores, a los abusos 
que se dieron en el antes llamado Corona 
Lounge cuando era una zona para discapa-
citados y fue utilizado como antro, a las insi-
nuaciones a las chicas del Staff, reventa de 
boletos hasta en carrozas de muertos, venta 
de camisetas del equipo en el mercado negro 
y muchas cosas más que usted amigo lector ni 
se imagina, se suma una detención por parte 
de la Fiscalía del Estado hacia un hombre 
de apellido Alexander sobre quien pesan al 
menos 4 denuncias de abuso sexual sobre 
muchachos menores de edad quienes en su 
mayoría participaron en la sub 14 del Puebla 
bajo el mando y supervisión del director de 
fuerzas básicas llamado Manolo Vega quien al 
parecer solapó esta serie de bajezas y abusos.
Con la desfachatez de que se atrevieron en el 
Club por instrucciones de mentiroso y tramposo 
director de negocios y alter ego del equipo 
de apellido Ro(b)a a difundir un comunicado 
negando cualquier vínculo con este sujeto, 
argumentando no ser conocido del club.
Sin embargo, el periodista Edmundo Velázquez 
publicó una fotografía del mes de Noviembre 
del año pasado, donde en la imagen se aprecia 

al detenido de manera formal siendo parte de 
la fuerzas básicas del equipo Puebla.

 Otra mentira más de estos pseudo directivos 
que los deja pésimamente parados ante la 
opinión pública.
Informes de fuentes internas me aseguran 
que el detenido mediante el interrogatorio 
empinó a muchos integrantes tanto de fuerzas 
básicas como de la misma directiva quienes 
serán citados en breve para declarar sobre 
este penoso asunto que mancha a la orga-
nización del Club Puebla.
Otros informes apuntan a que en las sub’s del 
equipo camotero, los NIÑOS no están seguros, 
pues existen evidencias de que en los viajes 
algunos de los profesores van tomando alcohol 
y viajan en estado inconveniente.
En la sub 12 se dio un viaje donde pararon el 
camión en un establecimiento de conveniencia 
y abajo del mismo los encargados esperaron 
a un tercero con quien durante dos horas 
estuvieron ingiriendo bebidas alcohólicas.
Con qué ganas y seguridad deja uno a sus 
hijos en manos de estos pervertidos?
Sobra decir que en el momento de la detención 
del tal Alexander, se le encontraron armas 

de alto alcance y calibre.
En manos de quién está el equipo Puebla? 

Las autoridades tendrán que llegar al fondo 
de este asunto y castigar a los responsables, 
caiga quien caiga y se llame como se llame.
La televisora tendría que tomar cartas en 
el asunto pues este no es un asunto menor.
La cabeza de Manolo Vega debería ser la primera 
en caer, pues después de este desaguisado, 
quién querrá meter a sus hijos al Puebla bajo 
la supervisión de este energúmeno?
 
COMODATO DEL CUAUHTÉMOC
El que está por vencerse en el mes de marzo del 
2023 es el comodato del Estadio Cuauhtémoc y 
este supuestamente deberá ser renovado por 
parte del Gobierno del Estado y el Club Puebla.
Les puedo adelantar que en caso de firmarse, 
se le adecuarán algunas cláusulas donde sólo se 
aclarará que el estadio podrá ser usado por el 
club Puebla únicamente para entrenamientos y 
partidos, no podrán rentar ni prestar el inmueble 
para otros usos como fiestas, finales de torneos 
ajenos al club y desmanes dentro del mismo.
No conformes con eso, el que funge como 
‘prestanombres’ del equipo, Manuel ‘Miguel’ 

‘Chompiras’ Jiménez, junto con Zayas que 
tanto se queja del trato recibido por parte del 
Gobierno del estado, pretenden avivarse y 
cobrarle al Gobierno una cantidad que ronda 
los tres millones de pesos por sacar la publi-
cidad del Gobierno tanto en el estadio como 
en la camiseta, lo cual llama a la risa pues es 
como si yo le presto mi casa para que usted 
viva y después me quiere cobrar por entrar.
Dentro del comodato debe ir incluido como 
contraprestación la publicidad del propietario 
del estadio que no es otro que el gobierno 
del estadio y por ende todos los poblanos.
 
AMÉRICA VS PUEBLA 
Después de las últimas dos goleadas propinadas 
por el América al Puebla en la liguilla pasada 
donde a la franja le propinaron la módica 
cantidad de 11 goles en dos partidos, los de 
Arce se meterán el sábado al Azteca con la 
misión de tratar de salir vivos después de 
que lograron derrotar al Querétaro el Viernes 
pasado al son de 2-0, lo cual los pone con 
tres puntos de seis disputados.
Llegó la hora de la verdad, América y Rayados 
serán los próximos rivales y veremos si el DT 
es capaz de sacar a esta mermada escuadra 
de la miseria futbolística.
Para terminar, valdría la pena saber la postura 
del dizque dueño del Puebla Jiménez, de Zayas, 
de Ro(b)a, de Flores y de Poblete, después 
de que fueron descubiertos en una más de 
sus mentiras respecto a la participación del 
supuesto ‘depredador sexual de menores’.
Será interesante escuchar una sarta de mentiras.
Pongo a disposición los micrófonos de En 
Línea Deportiva por si algún padre de familia 
quiere realizar una denuncia pública en contra 
de estos abusadores de menores. Nosotros 
como siempre seguiremos en línea.
Hasta la próxima. Twitter@pepehanan
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RENTE A UN GRAN CUERPO DE 
agua salada, unas cortinas de 
manta frenan las ráfagas de 

viento que intentan colarse en un 
cuarto de madera instalado a pie de 
playa del hotel Panamera en Tulum, 
Quintana Roo. La vista sorprende a 
todo aquel escéptico de encontrarse 
a sí mismo a través de una transmi-
sión energética. En el suelo, vestida 
de blanco, está Beatriz Jaraba, quien 
realiza constantes movimientos con 
sus dos manos en sintonía con el 
cuerpo de una mujer de tez blanca. 
Al fondo se alcanza a escuchar mú-
sica gutural.

Durante 60 minutos, el facilitador 
—como llama a los maestros del Kun-

dalini Activation Process (KAP)— 
actúa como canal realizando varios 
movimientos sobre la persona, 
quien debe estar acostada 
sobre un tapete, con los ojos 
cerrados y en paz. El propó-
sito parece sencillo: generar 
varias sensaciones a nivel 

energética cuyos maestros aseguran conectarte con tu verdadera esencia.

POR 

KENIA HERNÁNDEZ 

RIVERA

mental y físico. Aquí la salud holística 
tiene una función importante, pues 
el KAP puede beneficiar en reducir la 
ansiedad, desarrollar mejores hábitos, 
tomar mejores decisiones y estar más 
conectado con la naturaleza.

“En la búsqueda de respuestas, no 
quería llevar una vida convencional. 
Descubrí KAP en 2019, en ese enton-
ces vivía en Ibiza, pero como traba-
jaba en hotelería era complicado 
asistir a las sesiones y solo se quedó 
como una idea. Más tarde, cuando 
me mudé a México, se volvió a cru-
zar en mi camino, en 2020. En esa 
sesión pude dar la vuelta a ciertas 
historias que me perseguían desde 
siempre y pude ver otro ángulo con 
más claridad. Algo cambió dentro de 
mí”, relata la española Beatriz Jaraba, 
quien en mayo se certificó como fa-
cilitadora de KAP con el creador de 
este método, Venant Wong, 

De acuerdo con el hinduismo, los 
chacras son centros energéticos ubi-
cados en el cuerpo. Los siete princi-

pales están alineados con la espina 
dorsal, distribuidos desde la coronilla 
hasta el periné o suelo pélvico. Se dice 
que canalizar la energía hacia estos 
y equilibrarlos promueve el bienes-
tar mental, físico y espiritual. Según 
los especialistas en cultura hindú, el 
kundalini representa una energía o 
fuerza primordial que está adormeci-
da en la base de nuestra columna ver-
tebral y constituye el primer chacra.

Reconectar con el alma, 
promesa de KAP
ESTA ENERGÍA SUELE REPRESENTARSE 
como una serpiente enroscada. 
Conforme a la definición de Venant 
Wong, KAP es una transmisión de 
energía directa que activa el proceso 
de despertar de kundalini. Durante 
la sesión, asegura, es común que el 
individuo tenga movimientos invo-
luntarios y perciba una sensación de 
plenitud y reconexión con el alma. 
Incluso algunos experimentan visio-
nes sobre su vida.

Especial

E N E RGÍ A I N T E R IOR

TRANSMISIONES  
   ENERGÉTICAS 
PARA MEJORAR   
           EL ESTADO 
PSÍQUICO

F
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“El facilitador toca o presiona algu-
nos de los chacras o puntos meridia-
nos de su cuerpo. Eso es todo lo que 
sucede en el exterior, pero a nivel 
interior es una historia totalmente 
diferente”, refiere la página de Wong, 
quien también practicó tae kwon do.

Para ser maestro de KAP, se debe 
tener una capacitación presencial 
de cinco días con un bono de cua-
tro meses de seguimiento en línea, 
conforme la certificación de Venant. 
Con un costo aproximado de 1,000 
pesos por sesión, cada transmisión 
energética es diferente. Hay perso-
nas que conectan desde el primer 
instante, mientras otras necesitan 
más clases. La regla es “no tener ex-
pectativas y dejarse llevar”.

“Cuanto más practicas más pro-
fundo llegarás (...) En personas que 
ya he facilitado les puede ayudar en 
problemas de insomnio, tema de 
adicciones y bloqueos emocionales. 
Sin embargo, no debe sustituir, por 
ejemplo, una terapia psicológica 
en caso de que estemos atravesan-
do por ataques de pánico. Van de 
la mano. No es excluyente, KAP es 

una herramienta que te empodera 
y expande tu conciencia”, asegura 
Beatriz Jaraba.

La mujer de raza caucásica que 
yace en el suelo, frente al mar de 
Tulum, realiza un arco con su cuer-
po mientras sus piernas tambalean 
al compás de la música. Su cabeza 
echada hacia atrás parece alcanzar 
su espalda curva. Sin tocarla y de pie, 
Beatriz coloca una mano abajo de su 
columna y otra encima de su vientre 
sacudiéndolas, faltaría poco para que 
la mujer levite. En esto consiste el KAP, 
o así lo ejecuta la española de 37 años. 

Para mayores de 18 años
EL TESTIMONIO DE CELIA KRIEGER, 
también facilitadora en la Ciudad de 
México, recae en conectar con el ser. 
Con más de 15 años como maestra 
de yoga, encontró en esta experien-
cia catártica un sentido a la vida. Al 
igual que Beatriz, su certificación la 
obtuvo con Venant Wong tras una 
semana en Costa Rica, en donde él 
vive con su esposa e hijo.

“Fuimos alrededor de cuarenta per-
sonas de diferentes partes del mundo 

(...) La recomendación es tener 18 
años en adelante, Wong nos comen-
tó que todavía hay una purificación 
natural antes de esa edad. Hay padres 
que me han dicho que quieren traer 
a sus hijos a mis sesiones, siempre les 
contesto: ‘Si ellos saben de lo que se 
trata y pueden estar, adelante’. Sí he 
tenido gente de más de 16 años”, dice 
en entrevista por videollamada.

Las clases pueden ser individuales 
o grupales, depende de cada suje-
to. Al final, es un salto de fe, como 
enunció el psicólogo y ensayista sui-
zo Carl Gustav: “Quien mira afuera, 
sueña; quien mira adentro, despier-
ta”. La revelación a nivel espiritual, 
emocional y corporal de Krieger fue 
hasta su segunda sesión, en ese mo-
mento un pensamiento enterró a los 
demás: “¡Ya entendí todo en la vida!”, 
reflexionó para sí misma. 

“En la semana me escribió una jo-
ven, me decía: ‘No sé qué pasó, en 
la sesión no sentí mucho, pero sí te 
puedo decir que estoy acostumbra-
da a fumar marihuana y algo pasó 
después del KAP que ahora me sabe 
espantosa’. Entonces puede ayudar 
a hacer este switch para adicciones 
importantes, conecta con tu inte-
rior”, concluye la facilitadora que 
activa el kundalini en ocasiones en 
Valle de Bravo y en Bosques de Las 
Lomas, en la Ciudad de México. 

Si no se tiene experiencia previa con 
la energía, se puede asistir igualmente. 
Bajo las palabras de Venant Wong, “la 
mejor manera de presentarse con una 
mente de principiante”. Para el gurú 
estadounidense, KAP es una transmi-
sión y no una práctica, solo pide estar 
abiertos mentalmente. 

“La mejor manera 
de presentarse a 

una clase de KAP es 
con una mente de 
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Sheinbaum reinagura tramo 
subterráneo de la Línea 12; insiste 

que permanencia de la Guardia 
Nacional en el Metro es por seguridad

SHEINBAUM ASEGURÓ QUE LOS TRABAJOS REALIZADOS 
EN LA LÍNEA 12 ESTÁN GARANTIZADOS Y APROVECHÓ PARA 

HABLAR DE LA GUARDIA NACIONAL EN EL METRO.

Este 15 de enero, la jefa de Gobierno, Claudia 
Sheinbaum, reinauguró el tramo subterráneo 
de la Línea 12 del Metro de la Ciudad de Méx-

ico, luego de que permaneció cerrado por un año 
y 8 meses.

Durante su discurso, la jefa de Gobierno ase-
guró que existe la certeza de que el trabajo real-
izado en este tramo garantiza la seguridad de los 
usuarios.

Sheinbaum aprovechó la inauguración para 
hablar sobre la presencia de la Guardia Nacional 
en el Metro e insistió en que no se trata de una 
militarización, sino de la seguridad de los usuarios 

ante actos mal intencionados que buscan dañar su 
funcionamiento.

“La presencia de la Guardia Nacional está para 
cuidar, para proteger a las personas, para que 
puedan, en cualquier momento que vean una ac-
ción malintencionada, poder trabajar con las au-
toridades del Gobierno de la Ciudad para que no 
haya ningún evento de esta naturaleza o si lo hay 
poder corregirlo en el instante”, dijo.

La jefa de Gobierno dijo que es falso que se 
esté militarizando el Metro con la presencia de la 
Guardia Nacional pues los elementos desplegados 
no están armados e incluso destacó que ayudan de 

manera “muy humanitaria” a todos los usuarios.
Sheinbaum no ha dado fecha sobre la reapertu-

ra del tramo elevado.

LÍNEA 12 DEL METRO
En mayo del 2021, colapsó una trabe de la Línea 
12 del Metro, un hecho que dejó 26 personas fall-
ecidas, 104 lesionadas, miles de afectadas en ma-
teria de movilidad y dudas sobre la construcción 
de la obra.

Debido a estos hechos, la jefa de Gobierno de-
terminó que no sólo cerraríael tramo elevado, sino 
también el subterráneo.
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